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A pandemia da 
Covid-19 ainda

não acabou.
Não se descuide.
Use máscaras!

“Homem do
Tempo” avisa:

Investimentos de R$ 22,3 milhões
garantem obras de infraestrutura
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Em 2022, verbas captadas pelo governo municipal garantirão a execução de projetos como a reestruturação de vias do Pernambuco, com mais
de R$ 7,2 milhões do Departamento de Apoio ao Desenvolvimento dos Municípios Turísticos (Dadetur), a reestruturação do acesso ao Aeroporto 

Fase I (mais de R$ 7,7 milhões também do Dadetur) e a revitalização do Mercado do Peixe das Astúrias (R$ 5 milhões ainda do Dadetur).

O pr incipal  pron-
to socorro da rede 
municipal, a UPA da 
Rodoviária, chegou a 
ultrapassar 600 aten-
dimentos diários para 
pessoas com Síndro-
me Respiratória Aguda 
Grave, entre 20 e 26 
de dezembro. Na últi-
ma semana do ano, os 
atendimentos caíram 
para cerca de 400 
casos diários, média 
que vem se mantendo 
ao longo desta primei-
ra semana de janeiro

Helder Lima
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Concurso natalino 
‘Guarujá Iluminada’ 

abre votação popular
Página 6

Bertioga tem 
programação 

gratuita no verão
Página 4

Troca de cordel por 
alimento rende

132 kg de donativos

Guarujá mantém média de 400 casosGuarujá mantém média de 400 casos
diários de síndrome gripaldiários de síndrome gripal
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Micros

Força-Tarefa  
Como parte da operação 
de segurança durante o 
Réveillon, a Força-Tarefa 
de Guarujá realizou 70 
atendimentos de per-
turbação de sossego, no 
período de 30 de de-
zembro ao dia 2 deste 
mês. Além disso, foram 
paralisados dois pistões.
 
No mar
No lazer náutico, os agen-
tes fiscalizaram desde o 
acesso até o tráfego de 
embarcações e motos 
aquáticas. Foram vistoria-
das 388 embarcações e 
27 delas tiveram que re-
tornar, pois não estavam 
de acordo com as do-
cumentações exigidas. 
 
Na terra
Já o Grupamento de 
Defesa Ambiental (GDA) 
realizou o resgate de 
quatro animais durante 
a semana do Réveillon. 
A equipe também fez 
o manejo de abelhas.
  
No ar
Os agentes ainda apre-
enderam 10 aparelhos 
de som durante as fis-
calizações nas praias e 
bairros da cidade. O 
limite do nível de som 
é estabelecido pela As-
sociação Brasileira de 
Normas Técnicas (ABNT) 
que dividi em classes 
(áreas mista, residencial, 
turística) e horários espe-
cíficos: noturno e diur-
no. Por exemplo, área 
estritamente residencial 
o limite máximo é de 50 
decibéis (diurno) e 45 
decibéis (noturno).
 
É crime
Quando a equipe realiza 
uma autuação adminis-
trativa, eles utilizam o 

decibelímetro (aparelho 
que capta a medição so-
nora), conforme o Códi-
go de Posturas Municipal 
(Lei 044/98).  Porém, a 
perturbação de sossego 
também é uma contra-
venção penal e, nesse 
caso, não é necessário 
medir os decibéis, basta 
que haja uma reclamação 
sobre o som e a pessoa 
não precisa se apre-
sentar, pois a vítima é a 
incolumidade pública. 

Caixinha não
Já na praia, conforme 
o Código de Posturas 
Municipal (artigo 100- 
A) é proibido o uso de 
equipamentos sonoros, 
caixas de som e instru-
mentos de percussão 
na faixa arenosa, jardins 
e calçadões.
 
Bolsa do Povo
A Prefeitura realiza a partir 
de segunda-feira (10), a 
entrega de 380 cartões 
remanescentes do Bolsa 
do Povo, referente aos 
Programas Estaduais Vale 
Gás e São Paulo Acolhe. 
Os cartões foram enviados 
pelo Estado via Correios, 
mas, por divergência de 
endereço, os beneficiá-
rios não foram localiza-
dos. Agora, a Secretaria 
de Desenvolvimento e 
Assistência Social (Sede-
as) realiza nova chamada.

Lista no site
A lista com os contem-
plados pode ser consul-
tada no site da Prefeitura: 
www.guaruja.sp.gov.br. 
Se a pessoa estiver entre 
os beneficiários poderá 
fazer a retirada do cartão 
de segunda a sexta feira, 
das 13h às 16 horas, 
na Casa de Assistência 
Integrada – (Casa CAI), 

localizada na Avenida 
Adhemar de Barros 656 - 
Santo Antônio. Para a re-
tirada é necessário apre-
sentar RG e CPF originais.

GuarujáPrev
O fim de ano trouxe uma 
novidade para a Guaru-
jáPrev. Com a publicação 
da Lei nº 4.956/2021, na 
edição do Diário Oficial 
do dia 23 de dezembro, 
a Administração Muni-
cipal fica autorizada a 
doar um terreno para a 
construção de uma nova 
sede para a autarquia.

Sede própria 
A propriedade, que 
conta com cerca de 
1.288 m², está locali-
zada no bair ro Cida-
de Atlântica. Tanto o 
desenvolvimento do 
projeto quanto o início 
do processo licitatório, 
estão previstos para o 1º 
semestre deste ano.

Valorização
A ideia é que a nova 
sede possa disponibili-
zar aos servidores muni-
cipais, um espaço mais 
acolhedor, além da am-
pliação da capacidade 
de atendimento da au-
tarquia. “A doação desse 
terreno à GuarujáPrev faz 
parte da política de va-
lorização do funcionário 
público, que implanta-
mos desde 2017. Com 
a sede própria, a Autar-
quia poderá oferecer um 
melhor atendimento aos 
nossos aposentados, 
pensionistas e servido-
res ativos do Municí-
pio, além de propiciar 
um ambiente amplo e 
bem estruturado para 
os servidores da nossa 
Previdência”, declarou 
o prefeito Válter Suman. 

Nesta primeira se-
mana do ano de 2022 
em Guarujá nosso jor-
nal destaca os investi-
mentos conquistados 
pela admin is t ração 
municipal que respon-
dem a demandas ur-
gentes na cidade na 
área de infraestrutura.

Os valores captados 
junto aos governos esta-
dual e federal garantem 
a execução completa 

dos projetos aprova-
dos e isso é um marco 
importante para a cida-
de. Significa que a obra 
tem início e conclusão.

Guarujá evoluiu e 
muito no desenvolvi-
mento de projetos, no 
planejamento e na trans-
parência, e isso é fruto 
de um trabalho que 
focou nas respostas à 
população e precisa ter 
continuidade. O atual 

governo usa a expressão 
“o trabalho é a melhor 
resposta” e essa frase 
nunca fez tanto sentido, 
politicamente falando.

2022 inicia com a 
promessa de que mui-
tas obras serão realiza-
das na cidade e de que 
terminaremos o ano, 
apesar das eleições em 
outubro, com a certeza 
de que andamos pra 
frente. Quem viver, verá. 

Iniciamos 2022
com a promessa de 
desenvolvimento

Charge da semana

É maldoso quem fala que estou de férias,
eu dou minhas fugidas de jet ski.
Jair Bolsonaro, sobre as duas semanas em que
se hospedou em Guarujá (SP), e outra semana

hospedado em Santa Catarina (SC)

FRASE DA SEMANA
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Guarujá -  Só em 
2021, a Prefeitura de Gua-
rujá garantiu mais de R$ 
22,3 milhões em projetos 
aprovados pelos gover-
nos do Estado e Federal. 
Foram nove propostas 
elaboradas pela equipe 
da Secretaria de Plane-
jamento (Seplan) para 
melhorias e modernidade 
em diversas regiões da 
Cidade. 

Desde 2017, foram 
mais de R$ 321,4 mi-
lhões conquistados para 
o Município, tirando do 
papel antigos sonhos de 
moradores e reconstruin-
do a Guarujá que todos 
merecem.

Entre os destaques 
de 2021, estão a rees-
truturação de vias do 
Pernambuco, com mais 
de R$ 7,2 milhões do 
Departamento de Apoio 
ao Desenvolvimento dos 
Municípios Turísticos (Da-
detur), a reestruturação 
do acesso ao Aeroporto 
Fase I (mais de R$ 7,7 
milhões também do Da-
detur) e a revitalização 
do Mercado do Peixe 
das Astúrias (R$ 5 milhões 
ainda do Dadetur).

Um dos maiores in-
vestimentos será feito na 
revitalização do Mercado 
de Peixe das Astúrias 
e seu entorno. O Esta-
do fará o repasse de 
R$ 5 milhões para que 
seja erguida uma nova 
construção, com boxes 
climatizados e banheiros. 

O entorno receberá 
ainda quiosque de apoio, 

A Operação Verão 
de Fiscalização das 
praias 2021/2022 fe-
chou as duas semanas 
entre o Natal e Réveillon 
com 4.577 ocorrências 
registradas. Os números 
referem-se ao período 
entre 18 de dezembro 
e 1º de janeiro. Além 
disso, foram distribu-
ídos 3.744 panfletos 
com informações e 
orientações aos banhis-
tas ao longo das 
orlas do Guai-
úba, Tombo, 
A s t ú r i a s , 
P i t angue i -
ras ,  Ense-
ada e Per-
n a m b u c o .

No perío-
do, o maior nú-
mero registrado é o de 
som abusivo na faixa 
de areia, sendo 1.690 
dos casos, o que re-
presenta 20,31% do 
total de ocorrências, 
seguido por 785 proi-
bições de animais na 
faixa arenosa (9,43%) 
e pelo desmonte de 
773 tendas (9,29%).

A fiscalização atuou, 
também, em outras ir-
regularidades ao longo 
das praias, como no 
ordenamento do espa-
ço público, vistorias em 
comércios/alvará, para-
lisação de churrascos 
e de atividades espor-
tivas em horários não 
permitidos. Ambulan-
tes irregulares também 
estiveram na mira da 
fiscalização. Pelo me-
nos 169 foram retirados 
das praias da Cidade. 

A Operação Verão 
de Fiscalização, que 

visa garantir o ordena-
mento das praias da 
Cidade, conta com um 
efetivo de pouco mais 
de 200 agentes, entre 
fiscais municipais, agen-
tes de saúde, guardas 
civis municipais e po-
liciais militares, quando 
necessário; além do 
apoio logístico nos fins 
de semana de várias 
secretarias municipais, 
fator essencial para os 

bons resultados 
apresentados.

A fiscaliza-
ção osten-
siva seguirá 
durante toda 
a tempora-

da, até o Car-
naval, monito-

rando toda a orla 
de Guarujá para garantir, 
além do ordenamento 
das praias, a segurança 
dos frequentadores, 
a qualidade ambien-
tal e higiene pública.

 
FERRAMENTA

DIGITAL
Para agilizar as ações 

dos agentes, a Prefeitura 
de Guarujá modernizou 
o trabalho da fiscaliza-
ção municipal. Desde 
2019, os antigos talo-
nários de papel para 
notificação foram subs-
tituídos por tablets. 

O Município foi pio-
neiro na Baixada Santista 
a implantar o serviço to-
talmente digital, o que 
tornou a atuação do fis-
cal mais ágil. Além disso, 
equipamentos promo-
vem mais transparência 
nas autuações, tanto 
para os fiscais, quan-
to para a população.

Natal e Réveillon 
registra mais de

4,5 mil ocorrências

Desenvolvimento
Em 2021, Guarujá capta mais de 

R$ 22 milhões para infraestrutura

playground, estaciona-
mento, bicicletário e um 
novo mobiliário urbano, 
além de melhorias na 
drenagem, iluminação, 
sinalizações horizontal 
e ver tical e ciclofaixa.

De acordo com a titu-
lar da Seplan de Guarujá, 
Polliana Iamonti, a busca 
por novos recursos para 
projetos junto aos minis-
térios e aos órgãos esta-
duais, como Secretaria 
de Turismo, Secretaria de 
Desenvolvimento Regional 
(SDR), Agência Metropo-
litana da Baixada Santista 
(Agem) e Fundo Estadu-
al de Recursos Hídricos 
(Fehidro) é incessante. 

“ E  s e g u i r e m o s  a 
todo vapor também em 
2022, sempre com um 
olhar voltado às princi-
pais necessidades dos 
munícipes”, diz Polliana.

PROJETOS DE 2021
� Revitalização do Boule-
vard da Caminho do Mar - 
R$1.200.000,00 - DadeTur
�  Reestruturação de 
Vias do Pernambuco - 
R$7.206.231,78 - DadeTur
�  Rev i t a l i z ação  do 
Mercado do Peixe - 
R$5.000.000,00 - DadeTur
�  Reestruturação do 
Acesso ao Aeroporto 
Fase I - R$7.771.152,82 
- DadeTur
� Infraestrutura na Vila Áu-
rea - R$600.000,00 - SDR
� Recapeamento Rua 
Coronel João Akui - 
R$208.000,00 - SDR
� Praça Esportiva Possi-
dônio - R$150.00,00 - SDR
�  I n f raes t r u tu ra  Ur -
bana na Rua Cubatão 
- R$200.000,00 - SDR

DESDE 2017
Historicamente, os 

moradores do bairro San-
to Antônio sofrem com o 
calvário das inundações e 
alagamentos. E não preci-
sa nem chover: basta uma 
alta da maré para que a 
região, situada na Bacia 
Hidrográfica do Rio San-
to Amaro, seja afetada, 
implicando no extravasa-
mento de canais e dificul-
tando a vazão de águas.

Para minimizar esses 
impactos, a Prefeitura de 
Guarujá faz intervenções 
de macrodrenagem do 
Rio Santo Amaro, uma 
obra histórica e que vai 
mudar a vida dos mora-
dores do bairro.

O cronograma de 
obras prevê 30 meses de 
trabalho, com investimen-
tos de R$ 77,5 milhões do 
Ministério do Desenvolvi-
mento Regional (MDR). O 
projeto executivo prevê a 
construção de três reser-
vatórios controlados por 
comportas, reconstrução 
de canais, obras de dre-
nagem e pavimentação.

Obras  vão bene-
ficiar 13.665 pessoas 
que vivem naquela re-
gião. O Santo Antônio 
é um dos bairros mais 
populosos de Guarujá.

Os bairros Santa Rosa 
e Vila Lygia também re-
cebem uma vultosa inter-
venção, a fim de mitigar 
pontos de alagamentos 
e enchentes na região. 
Trata-se das obras de ma-
crodrenagem do Rio do 
Meio, em que mais de 40 
vias públicas foram con-
templadas com melhorias.

Operação
Verão fechou 

semanas entre o 
Natal e Réveillon 

com 4.577 
ocorrências 
registradas

Desde 2017, o Município conquistou
mais de R$ 321,4 milhões, tirando do 
papel antigos sonhos de moradores

Helder Lima
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O ano é 2022 e a meta é sair
ileso dos problemas de saúde! 

Prezados leitores, 
como estamos ini-
ciando mais um ciclo 
desejo a todos vocês 
um ano próspero, com 
muitas realizações, 
motivos para sorrir e, 
principalmente, saú-
de! E, pensando sobre 
isso e observando o 
surto de gripe em nos-
sa cidade, resolvi con-
versar com vocês hoje 
sobre algumas coisas 
que dizem respeito ao 
atendimento médico.

Inicialmente, mui-
tas pessoas ques-
tionam se não existe 
uma lei que obrigue o 
paciente ser atendido 
até um certo tempo. 
O Conselho Federal 
de Medicina estabe-
lece que na emergên-
cia o paciente deve 
esperar no máximo 
até 2 (duas) horas. 
Porém, pessoal, fica 
muito difícil adminis-
trar essa questão do 
atendimento, sobre-
tudo quando pensa-
mos em demanda de 
pacientes e médicos 
disponíveis naque-
le posto de saúde.  

Isso não significa 
que nada pode ser 
feito. Acredito, par-
ticularmente, que a 
grande chave (mais 
rápida) para enfrentar 
a onda de gripe que 
tormenta a região é 
uma boa triagem dos 
pacientes que chegam 
na unidade, sobretudo 
classificando por ur-
gência, sintomas etc. 

Não adianta au-
mentar a velocidade 
dos atendimentos, 
pois o paciente pre-

cisa também ter um 
tratamento adequado, 
cuidadoso e com aten-
ção, o que deman-
da um certo tempo.

Outro ponto im-
portante: diagnóstico. 
Devido ao volume de 
pessoas com sintomas 
semelhantes, o risco 
pode ser grande de 
uma conclusão errada 
sobre a doença. Cer-
tamente, por exemplo, 
você conhece alguém 
que teve dengue e 
fo i  d iagnost icado 
com a tal “virose”, o 
contrário também. 

Por isso, não tenha 
medo de questionar 
o médico, afinal, o 
paciente tem auto-
nomia e direitos em 
obter o esclarecimen-
to do seu estado de 
saúde. Cuidado! Sai-
ba qual medicação 
foi prescrita a você. 

Sempre brincam 
com a famosa “letra 
de médico”, mas sai-
ba que é um direito 
ter o receituário e o 
seu prontuário mé-
dico legíveis, afinal, 
são informações im-
portantes que devem 
estar claras e dizem 
respeito a você, leve 
a sério sua saúde.

O mais, vamos re-
forçar os cuidados, 
o uso da máscara, 
álcool em gel, dentre 
outras medidas de 
prevenção para evitar 
atropelamentos nessa 
estrada de doenças e 
epidemias que esta-
mos enfrentando. 

Fique atento(a) ao 
seu Direito, mas tam-
bém aos seus deveres!

O Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatís-
tica (IBGE) oferece 314 
vagas temporárias para o 
Censo 2022, em Guaru-
já, a serem preenchidas 
por meio de proces-
so seletivo simplifica-
do, divididas em quatro 
funções: recenseador, 
agente censitário super-
visor, agente censitário 
municipal e agente cen-
sitário administrativo e de 
informática. Serão cinco 
postos de coleta, sen-
do três deles no Distrito 
de Vicente de Carvalho. 

 Os interessados po-
dem se inscrever até o 
próximo dia 21, por meio 
do site (conhecimen-
to.fgv.br/concursos/ib-
gepss21), e as provas 
acontecem no dia 10 de 
abril, com exceção da 

Trocar literatura de cor-
del por alimentos. A ação 
solidária e cultural foi rea-
lizada, recentemente, nas 
duas unidades do Centro 
de Recuperação de Fisio-
terapia do município e 
arrecadou 132 quilos de 
alimentos. As doações se-
rão destinadas ao Fundo 
Social de Solidariedade 
do Município e à Organi-
zação Não Governamental 
(ONG) Natureza Feminina.

A gerente do Servi-
ço de Recuperação e 

Fisioterapia da Prefeitura, 
Elizandra Cabral Teixeira, 
relata que a iniciativa foi 
idealizada pela assisten-
te social Cláudia Maria 
Santos do Nascimento, 
autora dos cordéis sob 
o pseudônimo de Cacau 
Nascimento. A profis-
sional atua no Centro de 
Fisioterapia de Guarujá. 

“A nossa assistente 
social escreveu o texto 
‘Cordel que alimenta’ e 
abraçamos a ideia, reali-
zando a campanha entre 

os usuários da fisioterapia. 
O paciente trocava um 
cordel por um quilo de 
alimento. Começamos 
com ações desde o Ou-
tubro Rosa, passamos 
pelo Novembro Azul e 
finalizamos o ano com 
essa ação cultural e soli-
dária”, ressalta Elizandra.

Cláudia é autora de 
cordéis como “A mama 
é minha, mas a causa é 
nossa” sobre a campanha 
Outubro Rosa e “Se pre-
cisar de um toque, rela-

xe”, alusivo à mobilização 
Novembro Azul. A partir 
dos temas, surgiu a ação. 

“Compreendi que, 
através da literatura de 
cordel, todos os temas 
podem ser abordados. 
Idealizei a distribuição 
dos cordéis sempre que 
terminasse minha aborda-
gem junto aos pacientes, 
usuários do serviço de 
recuperação e fisiote-
rapia. Depois, ocorreu 
a ideia da campanha”, 
conta a assistente social.

Os novos membros 
do Conselho Municipal 
dos Direitos do Idoso 
(CMDI) para o biênio 
2021/2023 foram empos-
sados na última terça-feira 
(4), em cerimônia no Paço 
Moacir dos Santos Filho.

O CMDI é um órgão de 
representação dos idosos 
e tem um papel consulti-
vo, normativo e formula-
dor de políticas públicas. 
É composto por 18 mem-
bros titulares e seus res-
pectivos suplentes, com 
representantes da so-
ciedade civil e Governo. 

O Conselho tem de-
senvolvido trabalhos junto 
às entidades que assis-
tem pessoas idosas, bem 
como estabelecido um 

diálogo constante com 
a rede socioassistencial. 
Além disso, o CMDI tem 
também como missão, 
fiscalizar as entidades 
governamentais e não-
governamentais de aten-
dimento à pessoa idosa.

Guarujá conta com o 
Centro de Atendimento à 
Terceira Idade (Cati) que 
ganhou um novo espaço 
e está funcionando na Rua 
Montenegro, 455 – Cen-
tro. No local, são promo-
vidas oficinas de artesana-
to, canto, teatro, dança, 
alongamento e ginástica 
cerebral entre outras. O 
equipamento está vincu-
lado à Diretoria de Pro-
teção Social Básica que 
pertencente à Sedeas.

Conselho do Idoso
tem novos membros

Troca de cordéis por alimentos rende 
132 quilos de donativos ao Fundo Social

IBGE oferece 314 vagas em Guarujá 
para recenseadores e agentes

função de agente censitá-
rio administrativo e de in-
formática, que tem inscri-
ções no endereço *ibfc.
org.br* até o dia 10 e os 
exames serão realizados 

no dia 20 de fevereiro.   
 Candidatos inscritos 

do CadÚnico, membro 
de família de baixa renda 
e doadores de medula 
óssea em entidades re-

conhecidas pelo Minis-
tério da saúde, são isen-
tos da taxa de inscrição. 

 São oferecidas 276 
vagas para recenseador. 
É necessário ter ensino 
fundamental completo e 
a remuneração será paga 
por produção. Para a fun-
ção de agente censitário 
supervisor estão abertas 
30 vagas, é preciso ter en-
sino médio completo e o 
salário é de R$ 1.700,00.   

 Já para a função de 
agente censitário mu-
nicipal são cinco vagas 
disponíveis, com remu-
neração de R$ 2.100,00. 
É exigido ensino médio 
completo e o mesmo 
vale para o cargo de 
agente censitário adminis-
trativo e de informática, 
que oferece três vagas 
e salário de R$1.700,00.

Processo seletivo será para recenseador, 
agente censitário supervisor, agente 

censitário municipal e agente censitário 
administrativo e de informática
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Sérgio Trombelli é professor universitário,
pós-graduado em Comunicação e palestrante

“Unity”
Logo após a eleição do 

Presidente Biden, enquanto 
ele passava com destino à 
Casa Branca, a repórter da 
GloboNews, num furo jor-
nalístico, gritou para o pre-
sidente perguntando qual o 
caminho doravante para os 
EUA, e ele, que não estava 
dando entrevistas a nin-
guém,  respondeu “Unity”. 

Confesso que quando 
vi a cena, não dei a devida 
importância ao pensamento 
dele, mas hoje, depois 
deste 2021 lamentável, 
fico pensando se não seria 
de fato a “união”, que nós, 
brasileiros, devêssemos 
buscar também.

União é muito mais do 
que estar junto, ou perto, 
ou enturmado com alguém 
ou muitos. Os dicionários, 
brasileiros e de demais 
línguas pelo mundo todo, 
em seus verbetes nos di-
zem que união significa 
unidade, harmonia, asso-
ciação, ligação, vínculo, 
obrigação, concordância, 
entre outros.

Estar unido não é estar 
junto apenas, é exercitar 
essa união seguindo os 
conceitos que os verbe-
tes acima nos transmitem, 
principalmente neste tempo 
difícil de continuidade da 
pandemia, da necessidade 
de abertura de mais em-
pregos, tempo de dar mais 
oportunidade as jovens, 
acreditar mais no amanhã 
e sobretudo estar unido 
a uma força maior à qual 
damos do nome de Deus.

A união também não se 
resume somente em ami-
zade, mas integração. Estar 
unido a alguém ou a alguma 
causa é viver comprometi-
do com este alguém, com 
esta causa. E compromisso 
traz pertencimento, afinal 
todo ser humano precisa 
estar compromissado com 
algo, porque pertencer é 
a necessidade humana 
de bem viver, exige rece-
ber e doar de si mesmo. 

A união possibilita o 
surgimento do bem-estar 
social. A Wikipedia nos 
elucida sobre isso. “Estado 
social é um tipo de organi-
zação política, econômica 
e sociocultural que coloca 

o Estado como agente da 
promoção humana e or-
ganizador da economia”. 

E mais “Nesta orienta-
ção, o Estado é o agente 
regulamentador de toda a 
vida e saúde social, polí-
tica e econômica do país 
[...] Cabe, ao Estado ga-
rantir serviços públicos 
e proteção à população, 
provendo dignidade aos 
naturais de uma nação”. 

Em 1932, Gunnar Myr-
dal, sociólogo e econo-
mista Social-democrata 
sueco, escreveu que as 
modernas políticas sociais 
diferiam totalmente das an-
tigas políticas de auxílio à 
pobreza, uma vez que eram 
investimentos e não custos.

Contra as recomenda-
ções dos que pregavam 
uma “maior economia or-
çamentária” , Myrdal argu-
mentava que as políticas 
sociais não eram mera-
mente uma questão de re-
distribuição de renda, mas 
eram uma questão vital para 
o próprio desenvolvimento 
econômico e ele via nas 
políticas sociais um meio 
de obter não só a seguran-
ça social dos indivíduos, 
mas sobretudo a organiza-
ção eficiente da produção.

Ora, esta é a união a qual 
estou me referindo. Unir 
para ser mais, não apenas o 
crescimento de um mas de 
todos. Um país só cresce se 
toda a sua população cresce 
também. Guetos de pobreza 
social, de abandono social, 
produzem a desigualdade 
que vemos constantemente 
nos noticiários da impren-
sa brasileira diariamente.

Muitas vezes vemos que 
a união existe entre os 
iguais – entre os políticos, 
por exemplo. Isto não é 
união, mas sim formação 
de grupos de interesses 
pessoais- muitas vezes es-
cusos. A União pressupõe 
a convivência dos contrá-
rios num só organismo, 
com objetivos comuns, 
capazes de atender não um 
grupo, mas todos, e mais, 
atender à própria Pátria.

De fato, ele não sa-
bia, mas o que Biden 
disse é o que precisa-
mos no Brasil, “Unity”.

A Saúde de Guarujá 
identificou a redução em 
30% nos casos de sin-
tomas gripais atendidos 
na Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) Dr. 
Matheus Santamaria – UPA 
Rodoviária. O principal 
equipamento de urgência 
e emergência da rede 
municipal chegou a ultra-
passar 600 atendimentos 
diários para pessoas com 
Síndrome Respiratória 
Aguda Grave, entre 20 e 
26 de dezembro.

Na última semana do 
ano, os atendimentos 
caíram para cerca de 
400 casos diários, média 
que vem se mantendo 
ao longo desta primei-
ra semana de janeiro. 

A diarista Helena de 
Sena (48), foi a última de 
sua família a pegar a gripe. 
“Começou uma semana 
antes do Natal com minha 
filha. Ela trabalha na praia 
e teve que ficar quatro 
dias em casa de molho. 
Já meus outros dois fi-
lhos pegaram a gripe 
mais leve. Um no Natal 
e outro no ano novo. Eu 
comecei neste domingo 
e tenho sentido muita 
tosse”, contou na fila para 
atendimento no PAM.

Já o motorista de ôni-
bus Anderson da Silva 
teve sintomas mais acen-
tuados e chegou a ficar 
um dia hospitalizado. 
“Comecei a sentir muita 
dor de cabeça for te, 
febre e tosse, com muita 
dor no corpo e peito 

O ano de 2022 co-
meçou com a retirada de 
109, 050 toneladas de 
lixo das praias de Guaru-
já, recolhidos na faixa de 
areia, calçadões e bair-
ros no entorno das orlas. 
Nesta virada de ano, a 
Prefeitura cancelou a tra-
dicional queima de fogos 
na orla de Pitangueiras 
(Centro). A medida teve 
caráter preventivo, com 
o intuito de desestimular 
eventos capazes de gerar 
grandes aglomerações.

No dia da virada, a lim-
peza na orla das praias se-
guiu um plano de contin-
gência, com cerca de 700 
profissionais atuando com 

rastelagem manual na faixa 
de areia e varrição dos cal-
çadões; e na coleta de re-
síduos na região das orlas.

Além do Réveillon, a 
Administração montou 
um esquema de limpeza 
e de coleta de resíduos 
para temporada de verão, 
que teve início em 19 de 
dezembro e segue até 
3 de março. E, para dar 
suporte à coleta, a Pre-
feitura instalou, também, 
25 contentores de lixo 
em pontos estratégicos 
das praias, além de 120 
papeleiras plásticas e 20  
papeleiras de concreto 
ao longo dos calçadões 
das orlas e ruas paralelas.

População do Município gera mais de
100 toneladas de lixo na virada do ano

Foram 109, 050 toneladas de resíduos 
recolhidos na faixa de areia, calçadões

e bairros no entorno das orlas

Guarujá mantém média de
400 casos de sintomas gripais

cheio. Fui no hospital e 
fiz o teste de covid-19, 
porque como foi uma 
gripe muito forte, não 
estava sentindo o chei-
ro de nada. Mas deu 
negativo e fiquei em 
observação. Só voltei a 
trabalhar nessa segunda-
feira, 12 dias após os pri-
meiros sintomas”, relata.

Um alerta importante 
dos médicos sobre os 
sintomas da gripe é que, 
assim como a covid-19, 
ela provoca inicialmente 
sintomas como febre, 
tosse seca, cansaço e 
perda do paladar ou 
do olfato, mas com a 
ocorrência de febre, es-
pir ros e coriza. Daí a 
importância de se procu-

rar atendimento médico 
para identificar e tratar 
corretamente a doença.

 
EVOLUÇÃO
DOS CASOS

De acordo com o ba-
lanço da UPA Rodoviária, 
até dezembro de 2021 
foram 10.150 atendimen-
tos para casos de sinto-
mas gripais, resultando 
em 111 testes positivos 
para covid-19. Para esta-
belecer um comparativo, 
no dia 1° de dezem-
bro, a UPA Rodoviária 
realizou 128 atendimen-
tos por sintomas gripais. 

No dia 15, o número 
passou para 410. Já no 
dia 20, foram 629 casos 
apresentando sintomas 

gripais. Até o dia 26 foi 
mantida a média de 600 
atendimentos diários, 
caindo para cerca de 
400 no dia seguinte e 
fixando essa média até 
o dia 31 de dezembro.

REFORÇO MÉDICO
Neste período, a Pre-

feitura de Guarujá am-
pliou o efetivo das equi-
pes médicas em 50%. A 
ampliação de médicos e 
demais profissionais de 
Saúde nas equipes de 
urgência e emergência já 
estava planejada por inte-
grar a estratégia adotada 
pela Secretaria Municipal 
de Saúde para reforçar a 
assistência médica duran-
te a temporada de verão.

A UPA Rodoviária, a principal da Cidade, chegou a realizar 
mais de 600 atendimentos diários e a média caiu para 400

Helder Lima
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Desde quar ta-feira 
(5), o Concurso ‘Guarujá 
Iluminada’, que selecio-
nará as melhores deco-
rações de fim de ano 
da Cidade, está aberto 
para votação popular. 
Para registrar o voto é 
preciso acessar o site da 
Prefeitura disponível em 
www.guaruja.sp.gov.br/
guarujailuminada/. Os in-
ternautas têm até a pró-
xima segunda-feira (10) 
para indicar 1°, 2° e 3° 
colocados de sua prefe-
rência nas categorias co-
mércios, casas, edifícios 
residenciais e praças.

Ao todo, 21 can-
didatos disputaram os 
prêmios. Na última quin-
zena, todos os locais 
foram submetidos ao 
crivo da comissão jul-
gadora formada por 
cinco integrantes de 
secretarias municipais 
e do Fundo Social de 
Solidariedade (FSS).

Todos os participan-

Em janeiro, o Espaço 
Cultural Praia, em Ber-
tioga, será palco de es-
petáculos teatrais para 
toda a família. Com en-
trada gratuita, as apre-
sentações acontecem 
sempre às sextas-feiras, 
às 20 horas, e fazem 
parte da programação 
Agita Bertioga Cultura.

A peça “O Tambor 
Africano” abre a tem-
porada nesta sexta-feira 
(7). O espetáculo narra 
a aventura de dois an-
darilhos que viajam pelo 
universo conhecendo 
histórias e estórias nos 
planetas que visitam. 
Com ajuda de bonecos 
e um tapete mágico, eles 
chegam à Terra e desem-
barcam no continente 
africano. O roteiro traz 

Caro(a) le i tor,  da-
qui já posso imaginar 
como você deve ter 
reagido à provocação 
do título deste texto: 
sim, preciso muito, fico 
estressadíssimo(a), entre 
outras respostas. A ques-
tão é que a palavra estres-
se tem sido muito pronun-
ciada no nosso dia-a-dia 
pelo senso comum, mas 
nem sempre com o em-
basamento pela ciência. 

O estresse pelo sen-
so comum geralmente 
é associado a cansaço, 
impaciência, falta de von-
tade, falta de disposição. 
Entretanto, o estresse do 
ponto de vista científico 
envolve uma situação 
de tensão vivida pelo 
indivíduo que traz conse-
quências físicas, psicoló-
gicas e comportamentais. 

Os sintomas mais co-
muns entre as pessoas 
que estão passando por 
estresse são: esgotamen-
to físico e emocional, 
depressão e desordens 
psicossomáticas em pe-
ríodos repetidos e pro-
longados. Embora sinta-
mos esses sintomas de 
forma rotineira, o grande 
problema é quando não 
conseguimos restabele-
cer a condição de equi-
líbrio após descanso. 

Para fins de gerencia-
mento preventivo do 
estresse, ficam algumas 
recomendações: cultive 
pensamentos positivos, 
otimistas e de valoriza-
ção de suas realizações 
diárias; gerencie seu 
tempo, estabelecendo 
prioridades para que 
possa cumprir suas res-
ponsabilidades de forma 
mais tranquila; permita-se 
ao lazer, divertir-se, dis-

trair-se com atividades 
geradoras de satisfação 
e prazer; realize ativi-
dades físicas e busque 
alimentar-se de forma 
mais saudável cuidando 
também do seu corpo 
com carinho como um 
lugar de abrigo de tantas 
demandas; e procure 
formas de relaxamento, 
meditação e encontro 
com a espiritualidade. 

É importante também 
cultivar boas relações, 
pois os vínculos afetivos 
também são alimentos 
que fortalecem e dão 
sentido à vida. E, por 
fim, sorria, pois a sen-
sação provocada pelo 
bom humor aumenta a 
produção de endorfi-
na que é a substância 
que relaxa as ar térias, 
melhora a circulação e 
o sistema imunológico. 

Muito bem! Pudemos 
aqui apresentar algumas 
diretrizes para geren-
ciamento do estresse. 
Porém, se mesmo com 
todos esses cuidados 
os sintomas se manti-
verem, é impor tante 
procurar ajuda de pro-
fissionais da saúde (mé-
dicos, psicólogos, ho-
meopatas, psiquiatras). 

É fundamental que 
entendamos que apesar 
de nem tudo ser estres-
se, também não pode-
mos considerar que a 
dor, o desconforto, a 
tristeza, a falta de ener-
gia e as doenças psi-
cossomáticas de forma 
geral sejam considera-
das comuns ou normais. 

Olhe para si mesmo, 
sinta seu corpo. Dedi-
que-se a perceber o 
que precisa para viver 
bem. E v iva melhor. 

Profa. Fabiana Henriques – Mestre em
Psicologia, docente e coordenadora do
curso de Psicologia da Unaerp Guarujá

Artigo

Vamos falar
sobre estresse?
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R$120 por hora/aula R$120 por hora/aula 

Agita Bertioga Cultura tem
atrações gratuitas em janeiro

Concurso ‘Guarujá Iluminada’
está com para votação aberta

tes foram avaliados em 
oito critérios. Sendo 
eles: estética, criativida-
de, originalidade, har-
monia, luminosidade, 
impacto visual diurno e 
noturno, período de ex-
posição e manutenção 

da instalação. Entretanto, 
apenas os três mais bem 
pontuados, de acordo 
com a categoria, passa-
ram para esta última fase.

O resultado do con-
curso será divulgado no 
próximo dia 12, pelo Di-

ário Oficial do Município. 
Os primeiros colocados 
garantem uma smart TV 
de 42 polegadas; os 
segundos, um tablet; e 
os terceiros, um almo-
ço para duas pessoas 
no Casa Grande Hotel.

ensinamentos de valo-
res e mostram uma Áfri-
ca repleta de riquezas.

Além de “O Tambor 

Africano”, que voltará a 
estar em cartaz no dia 
21, a programação teatral 
apresentará as peças “O 

Inventor de Sonhos”, no 
dia 14; e “A Fantástica 
Trupe em: A Princesa En-
gasgada”, dia 28. Todos 
os espetáculos são da “A 
Peste, Companhia Urbana 
de Teatro”, com dire-
ção de Pâmela Duncan.

Seguindo os proto-
colos sanitários, para a 
entrada nos eventos se-
rão obrigatórios o uso 
de máscara e a apresen-
tação do comprovante 
de vacinação contra a 
Covid-19. A compro-
vação poderá ser feita 
por meio da carteirinha 
física ou digital, através 
dos aplicativos Conect-
SUS e Poupatempo.

O Espaço Cultural 
Praia fica na Avenida 
Tomé de Souza, s/n, Praia 
da Enseada, no Centro.

Espetáculos acontecem sempre
às sextas-feiras, a partir das 20hs

Internautas têm até o próximo dia 10 para acessar
o site da Prefeitura e indicar 1°, 2° e 3° colocados

de sua preferência em quatro categorias

Hygor AbreuHygor Abreu
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Atleta de Guarujá busca realizar
o seu sonho em fevereiro

Ano Novo! O ano de 
2022 chega cheio 

de esperança para to-
dos nós, que criamos 
metas para melhorar 
nossas vidas nos aspec-
tos de saúde, trabalho, 
amor, tudo o que faça 
a diferença para atingir-
mos nossos objetivos. 

Baseada neste tema, 
de alcançar objetivos, tra-
go nesta coluna a história 
de um jovem guarujaense 
que busca a realização 
de um sonho, ainda no 
início deste ano. Aos 21 
anos, Thiago Henrique 
Pereira, tem o desejo de 

brilhar no campeonato 
Europeu da Federação 
Internacional de Jiu Jit-
su IBJJF, que acontece 
na Itália, entre os dias 
14 e 20 de fevereiro.

Para chegar mais perto 
do objetivo, mudar de 
vida através do espor-
te, o jovem lutador de 
jiu-jitsu organizou uma 
vaquinha virtual e faz ri-
fas para arcar com os 
custos necessários para 
a viagem. Os contribuin-
tes podem concorrer a 
uma bicicleta, um kit de 
vestuário e uma bolsa.

“Eu treino jiu-jitsu des-

de os meus nove anos de 
idade, e essa será minha 
maior oportunidade na 
carreira. O campeonato 
europeu da modalida-
de é uma grande vitrine 
e por isso almejo es-
tar na Itália em feverei-
ro”, destacou o atleta.

Thiago foi estudante 
de escolas públicas em 
Guarujá, onde completou 
o ensino médio. Mora 
com a mãe, na comu-
nidade da Santa Clara, 
bairro onde começou 
a treinar aos nove anos 
de idade em um projeto 
social, chamado Toca 

da Coruja. Ganha a vida 
como garçom de praia, 
no comércio ambulante 
de sua mãe, uma das pro-
fissões que mais sentiram 
o golpe nesta Pandemia.

Nesta luta, entre os 
treinos e o trabalho in-
formal, Thiago acumulou 
mais de 60 medalhas 
em campeonatos de Jiu 
Jitsu, entre eles seis vezes 
campeão internacional, 
duas vezes campeão 
mundial  (veja os títulos 
no quadro abaixo). Hoje, 
ele treina na Academia 
Zenith, sob a coordena-
ção do Professor Coruja. 

Empresários da 
cidade podem 

oferecer patrocínio 
para o atleta, que leva 

o nome de Guarujá 
por onde passa. Além 

de ajuda pela vaquinha 
virtual do atleta (através 

do link: https://bit.
ly/32Z9Vjx), quem 

tiver interessado pode 
entrar em contato com 

o atleta pelo número 
(13) 9-8106-8926. 

O Jiu Jitsu surgiu no 
continente Asiático, há 
cerca de 3.600 anos. No 
Brasil, surgiu em 1914, 
trazido pelo japonês 
Mitsuyo Maeda. Os ir-
mãos Gracie  introduzi-
ram adaptações, resul-
tando no Brazilian jiu jitsu.

Origem - Apesar das 
divergências quanto à 
origem (entre o Japão, Ín-
dia e China) há consenso 
que foi no Japão, através 
das escolas de samurais, 
que as técnicas e gol-
pes foram desenvolvidas. 

No Brasil - Por volta 
de 1914, chega ao Brasil 
Mitsuyo Maeda, mestre 

japonês em lutas marciais, 
também conhecido como 
Conde Koma. Tornou-se 
amigo de Gastão Gracie, 
empresário influente, que 
o ajudou a estabelecer-se. 

Maeda ensinou o jiu- 
jitsu japonês tradicional a 
Carlos Gracie, primogênito 
de Gastão. Carlos apren-
deu por alguns anos e, 
depois, encarregou-se 
de ensinar aos irmãos. A 
primeira Escola Gracie foi 
fundada em 1925 no Rio 
de Janeiro. Hélio Gracie, 
o mais novo dos irmãos, 
proibido de treinar por-
que era muito franzino, 
ficava só observando. 

Hélio percebeu que 
poderia adaptar as téc-
nicas até então utilizadas, 
criando um estilo pró-
prio de luta, baseado em 
suas próprias limitações 
físicas. Passou a modifi-
car o que observava nos 
ensinamentos do irmão 
e com determinação de 
executar eficientemente 
os golpes, modifican-
do-os e adaptando-os a 
sua frágil estrutura física.

Assim, conseguiu mo-
dificar todas as técnicas, 
entre muitas tentativas e 
erros, criando um estilo na-
cional de jiu-jitsu, o Gracie 
jiu-jitsu, o jiu-jitsu Brasileiro.

2021
1°Balneario Camboriou Open
Nogi CBJJ
3° Sul Americano CBJJE
2° AJP Curitiba

2020
1° Campeão Paulista
3° Sul Americano CBJJE
3°Circuito Paulista FPJJ 
3° Sul Brasileiro CBJJ

2019
1°Mundial Nogi CBJJE
1°Curitiba Summer Nogi
1/2°Sul Brasileiro Nogi peso e Absoluto
2°  Floripa Open Nogi CBJJ peso e Absoluto
3° Floripa Open 
2° BJJ PRO Curitiba CBJJ
2°Circuito Paulista FPJJ 

2018 
1° Argentina Open CBJJE peso e Absoluto

1° Mundial Nogi CBJJE 
1° Sul Americano SJJSAF 
3° São Paulo Open CBJJ 

2017
1° Mundial Nogi CBJJE
2° Campeonato Brasileiro
por Equipes 
2° Campeonato Paulista FPJJ 
3/3° 1 Etapa Do Circuito Paulista
3° 2 Etapa do Circuito Paulista 

Como 
ajudar
Thiago 

Pereira?

Conheça a origem do
Jiu-jitsu no Brasil e no mundo

Conheça os títulos de Thiago Pereira
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ATENDEMOS COM E
SEM HORA MARCADA

Tel.: 99113-6050

Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICA

Telefone: (13) 99642-1620

DELIVERY
REVISTARIA PERALTA

CONVENIÊNCIA

Horário de entrega das 9h às 17h

� Revistas
� Jornal
� PET
� Máscaras

� Hiper Cap
� Chips
� Coquetel
� Gibis

� Mangá
� Cigarros
*Consulte a
taxa de entrega
do seu bairro

O governo de São 
Paulo anunciou nesta 
quar ta-feira (5) que o 
Estado de São Paulo está 
pronto para iniciar a vaci-
nação das crianças entre 
5 e 11 anos de idade 
contra a COVID-19. A 
capacidade de imuniza-
ção estadual permite que 
todas as 4,3 milhões de 
crianças com  idade entre 
5 e 11 anos tomem pelo 
menos uma dose em, no 
máximo, três semanas.

A capacidade da va-
cinação infantil em São 
Paulo é de cerca de 250 
mil crianças por dia, além 
dos jovens e adultos que 
já vêm sendo imuniza-
dos nos 645 municípios 
contra a Covid-19. Há 
5,2 mil locais de vaci-
nação disponíveis em 
todo o estado, número 
que deverá ser ampliado 
com postos volantes em 
escolas da rede estadual.

Toda a logística e in-
fraestrutura da Secretaria 
de Estado da Saúde está 
preparada para o início 
imediato da campanha 

Ao menos 268 es-
colas de 9 municípios 
do estado de São Paulo 
estão disponíveis para 
servirem de postos para 
vacinação de alunos 
de 5 a 11 anos contra 
a Covid-19, mediante 
autorização dos pais. 
O anúncio foi feito pelo 
Governador João Do-
ria, junto ao Secretá-
rio Estadual da Edu-
cação Rossieli Soares 
nesta quarta-feira (5). 

“O início do cadas-
tramento começou hoje 
e de forma muito ágil a 
resposta tem sido ofe-
recida pelos prefeitos 
dos 645 municípios do 
estado de São Paulo. O 
objetivo é cadastrar o 
maior número possível 
de escolas estaduais 
para que pais e mães 
possam levar seus filhos 
para a vacinação em um 
ambiente de extrema 
confiança, onde pos-
sam se sentir bem e se-
guras”, disse João Doria.

Os municípios que já 

confirmaram a presença 
de agentes de saúde 
nas unidades escolares 
são: Caieiras, Cajamar, 
Campinas, Ibaté, Jun-
diaí, Louveria, Mairiporã, 
Nova Odessa e São Car-
los. Outras prefeituras 
que desejarem podem 
procurar as Diretorias de 
Ensino para parcerias.

“Vacinar dentro das 
escolas é sim algo que 
têm trazido eficiência ao 
longo da história. Todos 
os momentos que o 
Brasil fez esta ou qual-
quer tipo de campanha, 
próximo ou dentro da 
escola, a eficiência do 
número de pessoas vaci-
nadas sempre cresceu”, 
afirmou Rossieli Soares.

A Secretaria da Edu-
cação do Estado de São 
Paulo (Seduc-SP), em 
parceria com os muni-
cípios, têm realizado 
ações de vacinação de 
estudantes nas escolas, 
cumprindo assim um 
papel social nos bairros 
em que estão inseridas. 

Levantamento reali-
zado pelo Departamen-
to Estadual de Trânsito 
do Estado de São Paulo 
(Detran.SP) mostra que 
92,8% das multas apli-
cadas em dezembro de 
2021 durante fiscaliza-
ções da Operação Di-
reção Segura Integrada 
(ODSI) foram dadas a 
motoristas que se recu-
saram a fazer o teste do 
etilômetro (bafômetro). 

De um total de 305 
multas registradas, 283 
envolveram esse tipo de 
infração e 4 foram en-
quadradas em crime de 
trânsito, quando o con-
dutor apresenta mais de 
0,34% miligramas de álco-
ol por litro de ar expelido.

Entre o feriado de Natal 
e Ano Novo, dias 22 e 29 
de dezembro, foram feitas 
duas operações especiais 
na capital paulista. Dos 
426 veículos fiscalizados, 
32 condutores (7,5%) 
foram multados por em-
briaguez ao volante ou 
por se recusarem a fazer 
o teste do bafômetro.

As bl i tze integram 
equipes do Detran.SP e 
das polícias Militar, Civil 
e Técnico-Científica. No 
total, foram aplicados 
5.495 testes em 18 muni-
cípios paulistas por meio 
das ações, que visam a 
prevenção e redução de 
acidentes e mortes no 
trânsito causados pelo 
consumo de álcool com-

binado com direção.
Os 283 motoristas au-

tuados por recusa ao 
teste do bafômetro serão 
multados, cada um no 
valor de R$ 2.934,70 e 
responderão a processo 
de suspensão da carteira 
de habilitação. No caso 
de reincidência no perí-
odo de 12 meses a pena 
será aplicada em dobro, 
ou seja, R$ 5.869,40, além 
da cassação da CNH.

O mesmo ocorrerá 
com os 18 condutores 
(6% do total das multas 
aplicadas) que apresenta-
ram até 0,33 % miligramas 
de álcool por litro de ar 
expelido e responderão 
a processo administrativo. 

Tanto dirigir sob a in-

fluência de álcool quanto 
recusar-se a soprar o ba-
fômetro são consideradas 
infrações gravíssimas, de 
acordo com os artigos 
165 e 165-A do Código 
de Trânsito Brasileiro (CTB).

Já os quatro condu-
tores autuados (1,5 % 
do total das infrações) 
por embriaguez ao vo-
lante que apresentaram 
mais de 0,34% miligramas 
de álcool por litro de ar 
expelido responderão 
na Justiça por crime de 
trânsito. Se condenados, 
poderão cumprir de seis 
meses a três anos de pri-
são, conforme prevê a Lei 
Seca, também conhecida 
como “tolerância zero”.

No total, 22 fiscali-

zações foram realizadas 
em dezembro durante as 
noites de sexta, sábado e 
madrugadas de domingo 
nas cidades de Taubaté, 
Brodowski, Santo André, 
São Paulo, Praia Grande, 
São José do Rio Preto, 
Franca, Cubatão, Salto, 
São Caetano, Votupo-
ranga, Hortolândia, São 
José dos Campos, Ribei-
rão Preto, Jaú, Registro, 
Catanduva e Rio Claro.

A definição do horário 
da ação tem explicação. 
Segundo levantamen-
to realizado pelo Infosi-
ga, sistema do Governo 
do Estado gerenciado 
pelo programa Respeito 
à Vida e Detran.SP, dos 
892 óbitos de motoristas 

registrados no estado 
de São Paulo entre janei-
ro de 2019 e julho de 
2021 com suspeita de 
embriaguez ao volan-
te, 378 mortes (42,3%) 
aconteceram aos finais 
de semana no período 
noturno. Jovens entre 18 
e 24 anos representam 
18% das vítimas fatais.

“A realização da ODSI 
é fundamental para cons-
cientizarmos os moto-
ristas de todo o estado 
e ajudar na redução de 
acidentes e mortes no 
trânsito. Álcool e dire-
ção é uma combinação 
que definitivamente não 
dá cer to, aler ta Neto 
Mascellani, diretor-pre-
sidente do Detran.SP.

Covid-19

Estado tem capacidade para 
imunizar 250 mil crianças por dia 
contra a COVID-19; público-alvo 

da campanha é de 4,3 milhões

Governo apresenta plano para vacinar 
todas as crianças de SP em 3 semanas

92,8% das multas são por recusa ao teste do bafômetro 

SP disponibiliza 268 
escolas para iniciar 

vacinação de crianças 

5 a 11 anos

para proteger crianças 
contra o coronavírus. 
São Paulo aguarda o en-
vio de imunizantes pe-
diátricos da Pfizer por 
parte do Ministério da 
Saúde, aprovado desde 
16 de dezembro pela 
Anvisa (Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária).

“Temos a vacina in-
fantil contra a COVID-

19 aprovada há quase 
um mês pela Anvisa. Por 
ações deliberadamente 
protelatórias, o Ministério 
da Saúde ainda não dis-
ponibilizou a vacina para 
que as crianças possam 
ser imunizadas”, reforçou 
o governador João Doria.

A meta de São Paulo 
é vacinar 4,3 milhões de 
crianças, com prioridade 

para 850 mil delas com 
comorbidades, defici-
ências, indígenas e qui-
lombolas. O Governo do 
Estado também aguarda 
resposta da Anvisa ao 
novo pedido do Institu-
to Butantan para uso da 
Coronavac na imunização 
infantil. Há 12 milhões de 
doses desta vacina pron-
tas para uso na campanha.
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Tels.: 3227.5770 - 99711.5545

VENHA CONHECER NOSSO BUFFET
Comida por quilo, Mais de
40 tipos de saladas, pratos

quentes, Mesa de frios,
frutas, Marmitex a partir de

R$ 11,00

DELIVERY:
3326-5266 / 3323-7117

Rua Santos, 208, Barra Funda
esquina com Av. Leomil, Guarujá

Clube dos 21 Irmãos Amigos presta
homenagem ao Príncipe Imperial do Brasil 

A presidente do Clube dos 
21 Irmãos Amigos, Elisa-
beth Ramos Antoniette 
homenageou sua Alteza 
Real e Imperial Dom Ber-
trand Maria José Pio Ja-
nuário Miguel Gabriel Ra-
fael Gonzaga de Orléans 

e Bragança e Wittelsbach, 
atual Príncipe Imperial do 
Brasil, desde 5 de julho 
1981. Grande conhece-
dor da História do Brasil, 
o príncipe contou em ricos 
detalhes as lutas e vitó-
rias que o país conquistou

Cláudia Bastos e seu marido, o major-
brigadeiro-do-ar Luiz Fernando Dutra Bastos 

Marlice de Menezes Coimbra
e Célio Juliano Coimbra 

O advogado Fernando Marques e
sua esposa Encarnacion Marques 

Iberê Luiz Di Tizio e o comandante do 2º BIO, 
coronel André Luciano Bittencourt Barbosa  

Um grupo de amigos participou da homenagem à Alteza Real e Imperial
Dom Bertrand de Orléans e Bragança, no Mendes Plaza Hotel, no último dia 4 

Gilda Zago e seu filho, o 
músico profissional

Newton Zago,
que fez uma 

belíssima
apresentação 

O secretário 
de Cultura de 
São Vicente, 
Paulo Eduardo 
Costa, pessoa 
de elevado 
conceito, dirigiu 
palavras de 
relevância e 
respeito ao 
homenageado

O vice-prefeito de 
Santos, Sandoval 

Soares, honrosamente 
participou da 

homenagem ao príncipe

Presidente do Clube 
dos 21 Irmão Amigos de 

São Vicente, Marcelo 
Braz da Costa

A atenciosa Zuleide 
Lopes de Almeida, 

sempre presente nos 
concorridos eventos 

A competente 
nutricionista Audry 
Santos prestigiou a 

homenagem feita ao 
príncipe Dom Bertrand 
de Orléans e Bragança
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 (13) 3382-1040         (13) 99745.1520
Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá
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 �Associação dos Amigos da Polícia Militar do
6º BPM/I comemora 185 anos da Polícia Militar 

O presidente da Associação 
dos Amigos da Polícia Militar 
do 6º BPM/I, Aníbal Martinez 
e sua esposa Tânia Martinez, 

Maristela Gambaroni e seu 
marido, o comandante geral 
da Polícia Militar do Estado 
de SP, Ricardo Gambaroni, 

comemoraram no Iate Clube 
de Santos, os 185 anos da 
Polícia Militar do Estado de 
SP, 120 anos do 6º Batalhão 

de Policiamento Militar do 
Interior – 6ºBPM/I e 41 anos 
do Comando de Policia-
mento do Interior 6 - CPI 6 

O comandante da 1ª Brigada de Artilharia
Antiaérea, o general Maurílio Miranda Neto

Ribeiro e sua esposa Marciane Ribeiro

O comandante da Base Aérea de Santos,
o coronel-aviador Carlos Alberto Panza

Santos e sua esposa Mariela Santos

O presidente da Associação dos
Amigos da Polícia Militar do 6º BPM/I, 
Aníbal Martinez e o comandante geral 

da Polícia Militar do Estado de
São Paulo, Ricardo Gambaroni

 Luciana Gomes e Diogo Pedro

A bonita Talita Gakiya

O major-brigadeiro-do-ar Luiz Fernando 
Dutra Bastos e sua esposa Cláudia Bastos 

Marcelo e Mônica Paiva

O major Renato Fincatti
e sua esposa Mari Fincatti

O comandante do Comando de 
Policiamento do Interior (CPI-6),
coronel PM Ricardo Ferreira de
Jesus e o comandante geral da

Polícia Militar, Ricardo Gambaroni 

Ana Lúcia de Carvalho e seu esposo, 
o comandante dos Portos do Estado 

de São Paulo, capitão-de-mar-e-guerra 
Alberto José Pinheiro de Carvalho 

O tenente-coronel Alexandre de
Almeida Costa e sua esposa
Alessandra de Almeida Costa 

Kátia Suezawa e seu marido,
o tenente-coronel Edson Suezawa


